

ABSTRAK

Dewi Mariyana: Sedekah Sebagai Kekuatan Spiritual (Studi Kasus pada Komunitas Yuk Sedekah Bandung).

Banyaknya masyarakat yang beragama Islam, namun masih banyak yang enggan untuk bersedekah. Alasan mereka tidak bersedekah karena menunggu kaya. Padahal sedekah tidak menunggu kaya, namun dalam kondisi sulitpun Allah menganjurkan untuk bersedekah. Sedekah merupakan ibadah yang mengajarkan seseorang untuk memiliki hubungan baik dengan Allah (*hablūmīnallāh*) dan memiliki hubungan baik dengan sesama manusia (*hablumīnannās*). Dari sisi spiritual, sedekah memiliki posisi yang penting, karena dapat dijadikan indikasi atau manifestasi keimanan seseorang serta sebagai bentuk kepekaan terhadap realitas sosial yang terjadi disekelilingnya. Komunitas Yuk Sedekah Bandung merupakan komunitas yang memberikan edukasi kepada masyarakat tentang sedekah. Komunitas ini mengajak masyarakat untuk berbagi melalui aksi nyata, berkolaborasi dengan komunitas lain untuk membantu penyelesaian masalah sosial.

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui eksistensi sedekah pada Komunitas Yuk Sedekah Bandung, yang terdiri dari proses pelaksanaan sedekah, faktor pendukung dan penghambat dalam bersedekah. Serta, untuk mengetahui nilai spiritual yang terbentuk dari bersedekah pada Komunitas Yuk Sedekah Bandung.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode kualitatif deskriptif, yaitu metode yang mendeskripsikan atau memberi gambaran tentang hasil analisis secara utuh dan mengevaluasi hasil analisis apakah telah menjawab pertanyaan yang diajukan untuk penelitian.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa : (1) Eksistensi bersedekah dilihat dari proses pelaksanaan sedekah pada Komunitas Yuk Sedekah Bandung dilakukan dengan tiga program tetap komunitas, yaitu Yuk Sedekah Bank, Yuk Sedekah Berbagi dan Yuk Sedekah Berbakti. Sedangkan faktor pendukung bersedekah pada komunitas ini adalah adanya inspirasi, motivasi, pesan, rasa empati, harta yang berlebih dan waktu luang yang dimiliki para anggota komunitas Yuk Sedekah Bandung. Serta, faktor penghambat bersedekah pada komunitas ini adalah kebutuhan pribadi, salah memilih tempat bersedekah dan godaan tidak bersedekah yang cukup tinggi. (2) Nilai spiritual yang terbentuk dari bersedekah pada Komunitas Yuk Sedekah Bandung antara lain meningkatkan keimanan dan dapat mempertanggungjawabkan hartanya kelak di yaumulakhir. Meningkatkan semangat, pengetahuan, keistikamahan, akhlak terpuji dan sebagai penghubung setelah doa antara anak dan orang tua yang telah meninggal. Meningkatkan tali silaturahmi dan kebahagiaan pemberi dan penerima. Serta, memperlancar urusan dan rezeki, meningkatkan ketenangan batin dan pemaknaan hidup.

Dengan demikian, dapat disimpulkan bahwa sedekah sebagai kekuatan spiritual melalui program-program Komunitas Yuk Sedekah Bandung berhasil dilakukan dan memberikan dampak yang bisa dirasakan masyarakat terutama kaum duafa dan anak yatim piatu.

Kata kunci : Sedekah, Spiritual, Kekuatan Spiritual